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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; AGRADECE A SENADORES APROBACIÓN DE REFORMAS EN LEY ELECTORAL 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, reconoció a las y los senadores por aprobar en lo general y en lo particular el proyecto con el que 

se reforman diversas disposiciones en materia electoral que garantizarán democracia, austeridad y eficiencia en los comicios. Yo le doy las 

gracias a los senadores y ahora, va a pasar esta minuta a la Cámara de Diputados y significa que se va a mejorar el sistema de elecciones. El 

mandatario aseguró que el proyecto de reformas en las leyes secundarias en materia electoral, promovido por el Ejecutivo, significará cambios 

importantes en beneficio del pueblo. Que haya austeridad en el manejo del presupuesto del Instituto Nacional Electoral porque tienen un gran 

aparato burocrático con sueldos elevadísimos, entonces ahora con esta reforma se logran compactar algunas áreas para que se haga más con 

menos, como todos. Las modificaciones evitarán prácticas que se llevan a cabo para cometer fraudes, como la entrega de monederos 

electrónicos, dinero en efectivo o tarjetas de prepago. Se respetará la voluntad popular y los derechos ciudadanos. Es una vergüenza lo que han 

significado los fraudes electorales en nuestro país; ha sido México uno de los países con más fraudes en el mundo y eso es lo que defendieron 

ahora los conservadores. El presidente Andrés Manuel López Obrador, secretarios de Estado, gobernadores y políticos se reunieron en Casa 

Aguayo para rendir un homenaje póstumo al gobernador de Puebla, Miguel Barbosa, quien falleció a la edad de 63 años. Lopez Obrador resaltó 

que junto a Miguel Barbosa compartió más de dos décadas de acompañamiento político, primero en el Partido de la Revolución Democrática 

(PRD) y después en Morena. Tengo muy buenos recuerdos de él y llegó un tiempo en que nos separamos, pero no tardamos mucho en volvernos 

a unir.  

 

EL PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA, ALEJANDRO ARMENTA; SENADO AVALA EN SESIÓN MARATÓNICA PLAN B DE AMLO, 

REGRESA A CÁMARA DE DIPUTADOS 

  

El presidente de la Mesa Directiva, Alejandro Armenta Mier, dio a conocer que el pleno del Senado avaló en lo general y particular la reforma 

electoral también conocida como Plan B. Con 68 votos a favor y 50 en contra y tras una sesión maratónica de alrededor de 15 horas fue avalado. 

Se registraron mil 244 reservas, la mayoría de oposición de las cuales se avalaron al menos 55. Entre los cambios al dictamen se revivió y avaló 

la llamada vida artificial en la que resultarían beneficiados el PT, PVEM y PES; se disminuyeron las candidaturas a migrantes, indígenas y 

afrodescendientes;  así como se compactó la estructura del INE, quien además no podrá multar a los partidos políticos que no verifiquen su 

padrón electoral. El dictamen denominado como Plan B regresa a la Cámara de Diputados tras algunas modificaciones, donde se esperá que 

sea aprobada vía fast track, pues el periodo ordinario concluye el 15 de diciembre. Finalmente el presidente de la Mesa Directiva, Alejandro 

Armenta Mier, declaró concluidos los trabajos del Senado, correspondientes al Primer Periodo de Sesiones Ordinarias del Segundo Año de 

Ejercicio de la LXV Legislatura. Armenta Mier expresó a la Asamblea su agradecimiento por el apoyo que le brindó a este órgano de dirección 

de la Cámara, para cumplir con sus responsabilidades en la conducción de las sesiones. Destacó que en los trabajos que se desarrollaron desde 

septiembre pasado se expresó la unidad y solidaridad de las y los senadores, pero también el debate animado por nuestro espíritu liberal. 

Además, manifestó su respeto y gratitud a las y los integrantes del Senado, así como a las y los coordinadores de los Grupos Parlamentarios, 

por haber contribuido al cuidado de la inviolabilidad de este órgano legislativo. Hoy, 15 de diciembre de 2022, la Cámara de Senadores de la XV 

Legislatura del Honorable Congreso de la Unión, declara concluidos los trabajos correspondientes al Primer Periodo de Sesiones Ordinarias de 

su Segundo Año de Ejercicio Constitucional, expresó. Alejandro Armenta agregó que la Secretaría de la Mesa Directiva comunicará por escrito 

a los congresos de las entidades federativas y a los demás Poderes de la Unión, sobre la clausura de los trabajos del Senado. 

 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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SERGIO SALOMÓN; RINDE PROTESTA COMO GOBERNADOR SUSTITUTO DE PUEBLA 

 

Sergio Salomón Céspedes Peregrina fue elegido con 38 votos a favor y uno en contra en el Congreso de Puebla como gobernador sustituto, 

tras la muerte de Miguel Barbosa. Se trata de un perfil cercano al fallecido gobernador, pues era una de sus corcholatas para sucederlo en la 

elección del 2024, pero los tiempos se le adelantaron, y ahora terminará esta administración al 13 de diciembre de ese año. Ante el Congreso 

local, Sergio Salomón Céspedes rindió protesta como gobernador sustituto de Puebla. Ocupará el cargo hasta diciembre de 2024. Al dar su 

mensaje como gobernador sustituto, aseguró que el estado requiere de todos y que seguirá con la ruta trazada por Barbosa. Indicó que pese al 

difícil momento que se vive en la entidad, se debe garantizar la estabilidad política del Estado, además de que su elección como gobernador fue 

a conciencia del colegiado, con el principal objetivo de servir al pueblo. Sergio Salomón Céspedes se ha convertido en el sexto gobernador 

durante el periodo 2018-2024 y su suplente a su cargo de diputado local será Norberto Bautista Lozano. Cuando todo se alistaba para designar 

al nuevo gobernador sustituto, el dirigente de Morena, Mario Delgado, reprochó las prisas. En un mensaje señalo: Ojalá y nuestros diputados 

en Puebla tengan tantito respeto por la memoria de nuestro compañero Miguel Barbosa que todavía no es sepultado y ya quieren nombrar 

gobernador sustituto. 

 

MARIO DELGADO Y ROSA ICELA; ARRIBA EN EL POWER RANKING CDMX RUMBO A ELECCIONES 2024 

 

El presidente de Morena, Mario Delgado, y la secretaria de Seguridad federal, Rosa Icela Rodríguez, subieron posiciones en el Power Ranking 

CDMX de Polls MX, rumbo a las elecciones por la jefatura de Gobierno de 2024. De acuerdo con el ejercicio estadístico con entregas semanales, 

el primer lugar lo mantiene el titular de Seguridad de la CDMX, Omar García Harfuch, quien desde hace tres semanas, se coloca en esa posición. 

Mario Delgado pasó al segundo lugar, en la entrega de la semana pasada estaba en tercer lugar, por debajo de la alcaldesa Clara Brugada 

pero en la actualización de este jueves intercambiaron lugares. Mario Delgado ha sido uno de los defensores de los cambios que propuso el 

llamado Plan B de AMLO en materia electoral, cambios que pasaron por el Congreso y fueron aprobados, incluso con el rechazo de la oposición. 

Estuvo presente en eventos públicos con las llamadas “corcholatas”, acompañó al canciller Marcelo Ebrard, quien aprovechó para darle 

propuestas para asegurar piso parejo en el proceso interno de Morena. Rosa Icela Rodríguez ahora se encuentra en el cuarto lugar, es decir 

ganó un lugar, respecto a la semana pasada cuando estaba por debajo del secretario de Gobierno de la CDMX, Martí Batres. Por su parte, la 

encargada de la seguridad del país tuvo comparecencia en la Cámara de Diputados, donde frente a los legisladores defendió la estrategia de 

seguridad del presidente López Obrador, enfrentó críticas y también presumió resultados. Es una de las funcionarias que de manera regular 

tiene presencia en la conferencia mañanera para hablar de datos e informes en materia de seguridad.  

 

MARCELO EBRARD; PERMISOS DE RESIDENCIA EN ESPAÑA NO EXCULPAN A SALINAS, PEÑA NIETO Y CALDERÓN 

 

El secretario de Relaciones Exteriores (SRE) Marcelo Ebrard Casaubon, indico que unque los expresidentes Carlos Salinas de Gortari, 

Enrique Peña Nieto y Felipe Calderón Hinojosa obtuvieron permisos especiales de residencia en España, eso no los exculpa ni los sustrae a 

la acción de la justica. El canciller Ebrard aseveró que si hubiera alguna acción fundada y motivada en México contra Peña Nieto o Felipe 

Calderón, el gobierno procedería inmediatamente, pero precisó que esto no es el caso hoy. Pero si llegara a ser, procederíamos. El gobierno 

ibérico entregó la nacionalidad a Salinas de Gortari, por su ascendencia sefardí, y proporcionó a Peña Nieto un permiso especial de residencia 

en el país, conocido como visa dorada, gracias a la compra de un inmueble de medio millón de euros en octubre. Felipe Calderón, por su parte, 

recibió una autorización de residencia de trabajo gracias a un empleo que le ofreció el exjefe de gobierno José María Aznar, para colaborar en 

proyectos académicos en su Instituto Atlántico de Gobierno. 

 

ADAN AUGUSTO LOPEZ; CONOCI A BARBOSA HUERTA CUANDO FUIMOS COMPAÑEROS DEL SENADO 

 

El secretario de gobernación Adan Augusto López Hernandez, recordó que conoció a Miguel Barbosa Huerta cuando fueron compañeros del 

Senado por lo que trabajaron juntos en muchas iniciativas y proyectos legislativos. Adan Augusto Lopez dijo que con su fallecimiento, el 

gobernador Miguel Barbosa Huerta deja un legado ,que fue iniciar la cuarta transformación en Puebla. Adán Augusto López Hernández, 

asistió al homenaje póstumo del mandatario poblano en la sede de Casa Aguayo, en donde declaró que Barbosa Huerta dejó un legado para 

los poblanos: el de defender la cuarta transformación. Fue un hombre dedicado toda su vida al servicio público siempre pensando en Puebla y 

cuando tuvo la oportunidad de gobernar lo hizo, en lo personal es muy lamentable su partida. Asimismo, indicó que será respetuoso de lo que 
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decidan los diputados locales para designar al gobernador interino. Absoluta libertad para que los diputados locales designen al gobernador; 

nosotros somos respetuosos de la autonomía de los estados y está garantizada la gobernabilidad para el estado. 

 

CLAUDIA SHEINBAUM; SOBRE MONREAL: NO ESTOY DE ACUERDO CON EXPULSIONES EN MORENA 

 

La jefa gobierno de la Ciudad de México Claudia Sheinbaum Prado, luego de que en el Senado fuera aprobado el Plan B electoral del presidente 

Andrés Manuel López Obrador con el voto en contra de dos morenistas, entre ellos Ricardo Monreal, Claudia Sheinbaum, aseguró que no 

estaba a favor de expulsar a miembros del partido. Sobre su opinión respecto al actuar del coordinador de Morena en el Senado, declaró que él 

será quien tome la decisión de permanecer o no en el partido guinda con base en lo que digan los ciudadanos: Es una decisión de él, yo no creo 

que el partido deba meterse en el asunto. Las decisiones son personales y están a evaluación del pueblo, de la gente, él tiene que tomar sus 

propias decisiones. Yo como he dicho, ni en este ni en otro caso en particular sobre Ricardo Monreal o sobre otros compañeros, yo no estoy de 

acuerdo en que haya un tema de expulsiones. Claudia Sheinbaum afirmó que de quedarse Ricardo Monreal, no habría por qué preocuparse 

de la unidad al interior de Morena. La mandataria capitalina felicitó a los senadores que aprobaron el llamado Plan B de la reforma electoral. Para 

mí representa un fortalecimiento de la democracia; es constitucional y significa que no requerimos una democracia que utilice tanto recurso 

público y va en el camino del fortalecimiento de elecciones libres. 

 

DIPUTADA YADIRA MARCOS; ORGANIZA UNA POSADA CON CAUSA 

 

La diputada Yadira Marcos, con su gran espíritu de apoyo para quien mas lo necesita, y siempre volteando a ver a la gente mas vulnerable, en 

este caso, se tarta de la niñez sinaloense, que en están fechas muchos de ellos carecen de un juguete, la diputada Yadira Marcos organiza una 

posada con causa, el próximo domingo 18 de diciembre, en donde se recibirán donaciones de juguetes para dárselos a niñas y niños de escasos 

recursos. Felicidades Diputada Yadira por esa gran causa. Enhorabuena¡ con su gran posada.  

 

PAN; NO AVALA PRECIPITADA Y VERGONZOSA COMPONENDA PARA NOMBRAR A GOBERNADOR INTERNO DE PUEBLA 

 

El Comité Ejecutivo Nacional del PAN no avala la precipitada y vergonzosa componenda de los diputados locales para nombrar entre uno de 

ellos mismos al gobernador interino, realizando seguramente acuerdos inconfesables. Miguel Barbosa no ha sido sepultado aún y ya se 

repartieron el poder, cuando había 30 días para la designación de gobernador interino. Lo hacen en lo oscurito sin una agenda mínima de 

compromisos públicos que beneficien no solo a los legisladores que votaron, sino a todas las familias poblanas. Los legisladores del grupo 

parlamentario de Acción Nacional que votaron a favor deberán informar y rendir cuentas ante los órganos correspondientes en el partido y ante 

la ciudadanía. Acción Nacional reprueba la componenda local para nombrar al gobernador interino, estaremos vigilantes de que se respeten los 

derechos e intereses de todas las y los poblanos, por ello estaremos atentos de que el mandatario local corrija el pésimo rumbo que Puebla 

estaba tomando, y que con altura de miras cumpla su mandato y sus obligaciones como corresponden, que se pongan a gobernar y dar resultados 

a la gente. 

 

SENADOR JULEN REMENTERÍA; ES UNA VERGÜENZA LO QUE MORENA LE HACE A LA DEMOCRACIA 

 

El Coordinador de las y los senadores del Partido Acción Nacional, Julen Rementería del Puerto, calificó como una vergüenza lo que el grupo 

mayoritario le hace a la democracia. Hoy es una vergüenza lo que quieren hacer y todo en nombre del señor que sólo les ordena y en detrimento 

de la democracia de este país y de ustedes en el futuro, porque no siempre van a estar ahí, no siempre van a estar del lado del poder y cuando 

quieran reglas democráticas se acordarán ustedes, y si no sus hijos o sus nietos, que fueron los de hoy, los de esta Legislatura, los que permitieron 

este retroceso histórico. Rementería del Puerto enumeró el daño democrático que ocasionaría esta reforma que busca reducir la estructura del 

Instituto Nacional Electoral (INE), formada por dos dictámenes: uno con cambios a cuatro leyes electorales y el otro con variaciones a las leyes 

de comunicación social y de responsabilidades administrativas. Ustedes saben perfectamente que lo que votaron en su inmensa mayoría no lo 

conocen, algunos no conocen tal vez ni una hoja y lo votaron , son indignos, absolutamente indignos, desaparecen las 300 juntas distritales. El 

legislador veracruzano precisó que entre los diversos puntos que plantea la reforma, las 300 juntas distritales del INE pasen a ser temporales; 

que los procesos electorales federales no inicien en septiembre sino en noviembre del año previo a una elección; que la secretaria ejecutiva del 
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INE tenga menos facultades, y que las expresiones de funcionarios no sean consideradas como propaganda gubernamental. Julen Rementería 

acusó a los senadores de Morena y aliados que no representan los mejores intereses de México, y no merecen ser senadores de la República. 

 

JESÚS ZAMBRANO; AMLO CON SU REFORMA APROBADA ESTÁ DANDO UN GOLPE DE ESTADO 

 

El presidente nacional del PRD, Jesús Zambrano Grijalva, aseveró que la aprobación de las Reformas Electorales del presidente de la República 

para desmantelar al INE constituye un asalto a la Constitución porque han pasado a ser delincuentes electorales y lo penoso, lastimoso y 

condenable es que lo hagan de la mano de legisladores para darle una apariencia de consenso y de institucionalidad. El dirigente nacional 

sostuvo que ésta es una situación que está atentando directamente contra las bases de un sistema electoral que ha venido propiciando elecciones 

limpias y democráticas y ahora se está atentando contra eso y buscan llegar a controlar absolutamente todos los órganos electorales y desde 

luego seguir capturando los distintos espacios institucionales autónomos o desaparecerlos con el argumento que fueron producto del 

neoliberalismo. Resaltó que el PRD como parte de la oposición no se va a quedar con los brazos cruzados, vamos a hacer uso de los recursos 

legales, constitucionales con los que contamos, acudir al Tribunal electoral del Poder Judicial de la Federación, hay elementos para reclamarle 

al Tribunal que pueda declarar inaplicable muchas de estas reformas y paralelamente a la Suprema Corte de Justicia de la Nacional para que en 

su momento los recursos que se interpondrán lo resuelvan antes de que inicie el proceso electoral federal que arrancará en septiembre. Sobre 

el senador Ricardo Monreal, Zambrano Grijalva dijo que jugó demasiado con el tiempo pensando que podía quedar bien por un lado y por el 

otro y al final de cuentas en las votaciones que se dieron en el Senado, vienen a demostrar a que está solo, que el peso que se vislumbraba que 

podía tener, no resultó en gran cosa y nosotros habremos de valorar esta nueva situación. Como un punto de vista nuestro muy personal, pues 

esa ventana ya se cerró como posibilidad a ser considerada para ponerla sobre el tapete, sobre la mesa de la discusión en su momento y como 

un posible candidato de un frente muy amplio y algo hacia las elecciones del 2024. 

 

ALEJANDRO MORENO; SENADORES DEL PRI DIERON LA BATALLA CON FIRMEZA EN DEFENSA DE LA DEMOCRACIA 

 

Alejandro Moreno, Presidente del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del Partido Revolucionario Institucional (PRI), expresó su reconocimiento y 

felicitó a las y los senadores de este instituto político porque dieron la batalla con firmeza para defender la democracia. El dirigente nacional dijo 

a los integrantes del Grupo Parlamentario del PRI en el Senado de la República que su compromiso con México es valorado por el priismo y por 

millones de ciudadanos que estamos del lado de la legalidad y de las instituciones democráticas. Alejandro Moreno extendió también su 

reconocimiento a las senadoras y senadores de oposición por estar del lado del pueblo de México. El líder nacional del PRI destacó que su voto 

en contra del llamado “Plan B” es constancia de su compromiso con la defensa de la democracia. México unido resistirá este nuevo embate 

oficialista. Por otra parte el dirigente nacional del tricolor, Alejandro Moreno, nombro al nuevo presidente provisional del Comité Directivo Estatal 

del PRI en Sinaloa Ramiro Hernández. El funcionario partidista se dijo comprometido a coadyuvar para que los sinaloenses puedan definir, en 

el corto plazo, a su dirigencia estatal e ir apuntalando a su partido rumbo al 2024. Hernández García dejó en claro que no es su intención es 

perpetuarse en el cargo, luego de que concluyó el periodo de la dirigencia que encabezaron Jesús Valdés y Cinthia Valenzuela. Destacó la 

responsabilidad que tiene para lograr que los priistas de ese estado sean capaces de hacer que el partido recupere el activismo que ha dejado 

de estar en el tricolor y por eso buscará los consensos para que la elección de la nueva dirigencia sea en unidad y fortalezca a ese instituto 

político. Indico que el PRI debe de reorganizarse y reagruparse para integrar a todo el priismo porque ahora la militancia, está lastimada. En esta 

etapa de reorganización debemos de construir condiciones para que el priismo se reencuentre, se integre y podamos formar un frente que nos 

ayude a que en el corto plazo el partido vuelva a tener la fuerza que tuvo por muchos años. 

 

ANA CECILIA GERVASI; PERÚ LLAMA A CONSULTA A EMBAJADORES EN MÉXICO, COLOMBIA, ARGENTINA Y BOLIVIA POR 

INJERENCIA EN ASUNTOS INTERNOS 

 

Ana Cecilia Gervasi, nueva Ministra de Relaciones Exteriores, anunció que se llamará a consulta a los embajadores de Perú en México, 

Colombia, Argentina y Bolivia, debido a las injerencias que han hecho sus primeros mandatarios, entre ellos el presidente Andrés Manuel López 

Obrador, respecto a la situación política actual en ese país. Con la señora Presidenta de la República, hemos dispuesto el llamado en consulta 

a Lima a nuestros Embajadores en Argentina, Bolivia, Colombia y México, en reacción a la intromisión en los asuntos internos del Perú por parte 

de las más altas autoridades de los aludidos países. Esto luego de que los gobiernos de los cuatro países emitieran un comunicado conjunto en 

favor del expresidente peruano Pedro Castillo, quien permanece detenido acusado de ocasionar un golpe de Estado. Gervasi consideró que 

los presidentes de Argentina, Bolivia, Colombia y México no se han acatado a los lazos de amistad y confianza: Sus declaraciones cuestionan la 

sucesión presidencial realizada en estricto apego a la Constitución del Perú, y no se condicen con los tradicionales lazos de amistad, cooperación 
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y respeto mutuo que unen a nuestros países. De igual forma aseguró que Perú seguirá dando muestra de su amplia voluntad para profundizar 

el diálogo, siempre en el marco del respeto mutuo y de la plena vigencia del derecho internacional, pues comentó que en su país existe pleno 

respeto a los derechos humanos, al debido proceso y a la separación de poderes, y se garantiza el acceso de todos nuestros ciudadanos a una 

justicia independiente. 

 

VOLKER TÜRK; INFORME DE LA ONU DOCUMENTA AL MENOS 441 CRÍMENES DE GUERRA RUSOS EN UCRANIA 

 

El alto comisionado de la ONU para los derechos humanos, Volker Türk, ha presentado un informe de su oficina en el que documenta los 

asesinatos de al menos 441 civiles en Ucrania (341 hombres, 72 mujeres, 20 niños y ocho niñas) que según él podrían constituir crímenes de 

guerra por parte del ejército invasor ruso. En una sesión especial del Consejo de Derechos Humanos sobre Ucrania, el comisionado ha asegurado 

que hay sólidas indicaciones de que las ejecuciones sumarias documentadas en el informe podrían constituir asesinatos deliberados, un crimen 

de guerra. 
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